


Курс Изменения Покупка Продажа

Евро 34.2743 (�0.1203) 34.35 34.45
Доллар США 28.581 (+0.078) 28.50 28.65

Наилучший курс в банках
города Воронежа

Центральный Банк
Российской ФедерацииВалютаВалютаВалютаВалютаВалюта

КУРСЫ ВАЛЮТ

ПРОГНОЗ  ПОГОДЫ

рисует Анатолий Бавыкин
Всегда на этом месте

рисует Анатолий Бавыкин

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Воронежская область

Газета основана
и издается

в Воронеже
с 20 мая 1917 года

№ 169  (24603).  Среда,  2  ноября  2005  года. Адрес в Интернете: www.kommuna.ruАдрес в Интернете: www.kommuna.ru

Сообщения подготовили:
Дмитрий ДЕНИСЕНКО, Галина РОХМИН, Ирина ШАБАНОВА.

С воспитателями дефицит...

В понедельник губернатор Владимир
Кулаков провел переговоры с советни3
ком Баварского Министерства сельско3
го хозяйства Теодором Вебером и
представителями деловых кругов
Германии. Результатом переговоров
стало подписание соглашения о начале
строительства комплекса агропромыш3
ленных предприятий на территории
Воронежской области, 3 об этом сообщи3
ли в пресс3службе губернатора.

По словам Владимира Кулакова, этот уникаль�
ный проект, рассчитанный на период до 2010
года, затронет все сферы аграрной деятельнос�
ти практически во всех районах области � расте�
ниеводство, скотоводство, переработку и реали�
зацию сельскохозяйственной продукции. А соб�
ственно продукцию станут выпускать под единым
брендом. Сумма инвестиций в данный проект со�
ставит 3�3,8 миллиарда евро. Кстати, это экви�
валентно 4�4,5 годовым консолидированным
бюджетам Воронежской области.

На встрече с баварцами губернатор обсудил
непосредственно вопросы финансирования
проекта, реализация которого уже началась с
1 ноября. Все затраты возьмет на себя частный
капитал Баварии. В свою очередь, Воронежская
областная администрация намерена помогать
в создании инфраструктуры: дороги, газифика�
ция, водоснабжение объектов капитального
строительства.

Ирина ШАБАНОВА.

Большие
планы

баварцев
А очередь � электроннаяА очередь � электронная

На днях состоялась презентация обновленного  Нововоронежского почтамта, реконструированного
в рамках  специальной программы Управления федеральной почтовой связи Воронежской области

Это – очередной в Воронежской
области объект почтовой связи, кото�
рый приобрел новый корпоративный
стиль. Удобные, просторные помеще�
ния, наглядная и доступная информа�
ция о предоставляемых услугах, еди�
ная цветовая гамма, новые техноло�

гии обслуживания, все это – новое
лицо российской почты. Всего за те�
кущий год в Воронеже и области было
реконструировано 6 почтамтов и по�
чтовых отделений. А уже в 2006 году
жители города и области смогут полу�
чать услуги почтовой связи еще в 20

переоборудованных помещениях.
После того, как директор УФПС Во�

ронежской области Константин Алек�
сеев и глава города Нововоронеж
Анатолий Неплюев торжественно пе�
ререзали красную ленточку на входе
в обновленное помещение почтового

отделения, начальник нововоронеж�
ского почтамта Надежда Князева про�
вела небольшую экскурсию.

Первое нововведение – электрон�
ная очередь. Теперь людям не надо бу�
дет толкаться в очередях, выясняя, кто за
кем стоит. Каждый посетитель при входе
должен подойти к специальному экрану,
нажатием соответствующей кнопки выб�
рать услугу, например, «пенсия», «почто�
вый перевод» и т.д., и получить талон с
персональным номером. Когда этот
номер высветится на другом специаль�
ном табло, рядом с ним будет номер
окна, к которому нужно подойти.

Сейчас к услугам клиентов почты не
только  самый широкий перечень уни�
версальных услуг почтовой связи, но и
такие новые услуги, как  экспресс�по�
чта «EMS Почта России», ускоренная
почта «Отправления первого класса»,
электронные денежные переводы «Ки�
берДеньги», пункты коллективного до�
ступа в Интернет «КиберПочта». Кстати,
проект «КиберПочта» � это не только
возможность выхода в Интернет для
поиска информации, но и возможность
каждого гражданина через Интернет
проследить прохождение отправлен�
ной посылки или почтового перевода.

Аким ГУБАНОВ.
Фото автора.Начальник почтамта Надежда Князева показыват, как пользоваться «электронной очередью».

«Сегодня воронежцы серьезного финансового бедствия не испытывают», –
так заявил на традиционной понедельничной планерке в городской администрации мэр Борис СКРЫННИКОВ

Воронеж: денег нет, но мы не бедствуем?
По словам мэра, из 5 миллиардов 518 милли�

онов рублей, заложенных в бюджете, на сегод�
няшний день город израсходовал лишь 3 милли�
арда 850 миллионов рублей. Разница между рас�
ходами и доходами бюджета сокращается и, как
предполагает Скрынников, к концу года составит
менее 1 миллиарда рублей – на 100 миллионов
меньше, чем в прошлом году. Среднемесячная
зарплата воронежцев выросла до 8200 рублей.
Впрочем, позже Борис Михайлович, в противоре�
чие самому себе, оговорился, что в настоящее
время недофинансирование наблюдается прак�
тически по всем статьям расходов. Особенно в
социальной и культурной сферах, кроме, разве
что, заработной платы бюджетников. Да и нало�
гов в настоящее время Воронеж собирает лишь
16�17 процентов. Что ж, аллогизмы в мэрии нын�
че в моде.

Затем мэр, в свете эпидемии птичьего грип�
па, попросил прокомментировать ситуацию с
обнаружением спасателями ГО и ЧС шести мер�
твых кур на территории дачного поселка Даль�
ние Сады. По словам начальника Главного уп�
равления по делам гражданской обороны и
чрезвычайным ситуациям Воронежа Сергея
Хомука, домашняя птица была найдена возле
одной из дач 30 октября, хозяина пока устано�
вить не удалось. Ветеринарные врачи Россель�
хознадзора провели экспертизу и, согласно их
заключению, вируса птичьего гриппа не выяв�
лено. «Предположительно, причиной смерти
стало отравление», � пояснил Сергей Хомук.
Кстати, в октябре это уже второй случай обна�
ружения мертвой птицы.

Далее Борис Скрынников заострил внимание
на экологической обстановке в Воронеже. Он от�

метил, что ежегодно в нашей области смертность
населения составляет 40 тысяч человек. Росту
этой страшной статистики особенно способствует
состояние окружающей среды: загрязнение воз�
духа и воды в городе превышает все допустимые
нормы. Выход из сложившейся ситуации мэр на�
шел на удивление быстро, приказав подчиненным
организовать в каждом из районов города на рын�
ках пункт торговли чистой водой. Здесь любой го�
рожанин смог бы получать 5 литров воды бесплат�
но, остальное � за деньги. Озаботиться финанси�
рованием таких пунктов предстоит руководителям
районных администраций.

Возобновили давний разговор о строительстве
жилья для молодых семей. Этот вопрос неоднок�
ратно поднимался раньше. Но дальше пустых раз�
говоров дело так и не пошло. Теперь действующий
мэр упомянул вскользь, что все�таки необходимо

найти участки под строительство жилья для моло�
дых семей � хотя бы для тех, кто работает в бюд�
жетной сфере.

Продолжая жизнеутверждающую тему стро�
ительства, Скрынников рассказал, что, возмож�
но, уже в следующем году  в Воронеже начнут
возводить новый родильный дом, к финансиро�
ванию которого будут привлечены не только
средства городской администрации, но и феде�
ральные деньги.

И в завершение поделился результатами его не�
давней поездки в Болгарию, в город Сливен. Там
мэр подписал соглашение о реконструкции ветхо�
го жилья в Воронеже с болгарскими строителями,
сумевшими предложить высокое качество при
низких ценах. Так что решено: «омолодиться» Во�
ронежу помогут друзья�славяне.

Ирина ШАБАНОВА.

Дорогие мои
земляки!

Я, так же как и вы, гражданин
России, мои дети и внуки живут
в нашем любимом городе Воро�
неже, и мысли о будущем наше�
го города, нашей области не по�
кидают меня. Думаю, что и воз�
раст, и опыт работы на государ�
ственных и муниципальных по�
стах позволяет мне делать неко�
торые выводы и вместе с вами
рассуждать о том, как вернуть
былую славу и могущество на�
шему региону.

Вы оказали мне доверие, из�
бирая меня депутатом, мэром
города. И, хотя сейчас я не за�
нимаю никаких постов и долж�
ностей, чувство ответственнос�
ти, которое я всегда испытывал
перед вами, дорогие воронеж�
цы, заставляет меня задумы�

шими соседями – Белгородской
и Липецкой областью? Как по�
лучилось, что наша область –
такая крупная, обладающая се�
рьезным промышленным и

Завтра будет поздно
Александр Яковлевич КОВАЛЁВ,
политик и человек, в особых представ3
лениях не нуждается – его и так все
знают. Уйдя однажды из «большой
политики», он, тем не менее, не
перестал мыслить по государственно3
му. С его размышлениями о судьбах
воронежского края редакция «Комму3
ны» посчитала нужными познакомить
своих читателей.

ваться о том, как улучшить нашу
жизнь.

Что на сегодняшний день
представляет собой Воронежс�
кая область по сравнению с на�

сельскохозяйственным потен�
циалом, � оказалась дотацион�
ной?

 В последнее время в прес�
се активно критикуется админи�
страция области за малые дос�
тижения в развитии региона.
Мол, и губернатор «не тот», и
команда у него плохая….

Но, начиная с 90�х годов, в
области были руководители са�
мого разного плана: был хозяй�
ственник � Ковалев, партийный
лидер � Шабанов, представи�
тель силовых структур Кулаков.
Тем не менее, объективная
оценка состояния дел показы�

вает, что качественного скачка
в развитии региона не происхо�
дило, область потихонечку «са�
дится». Значит, дело здесь не
только в губернаторе и его ко�
манде.

В чем же? К сожалению, от�
вета на этот вопрос не дают ни
сами СМИ, ни те руководители
политических партий, которые
пытаются использовать любую
ситуацию в целях саморекла�
мы. И в подобной критике нет
ни малейшего намека на выход
из тупика. Дать ответ на вопрос
«кто виноват» всегда легче, чем
ответить на вопрос «что делать».

А что Президент, который, по
новым правилам должен на�
значать губернаторов? Прези�
дент или переназначает старо�
го губернатора, или назначает
нового – олигарха, типа Абра�
мовича или Илюмжинова. Види�
мо, Владимир Владимирович
исходит из тех соображений, что
старый губернатор хорошо зна�
ет состояние дел в области, а
других фигур, которые вот так
запросто могли бы прийти и
поднять такой регион, как наш,
на горизонте просто нет.

(Окончание на 23й стр.)

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ  Россия и зарубежье
По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня

днемднемднемднемднем по области переменная облачность,  по югу области мес�
тами кратковременные осадки; ветер восточный умеренный,
температура плюс 3�8.плюс 3�8.плюс 3�8.плюс 3�8.плюс 3�8.

3�4 ноября3�4 ноября3�4 ноября3�4 ноября3�4 ноября по области – переменная облачность, без осад�
ков, ветер восточный умеренный; температура ночью минус 2минус 2минус 2минус 2минус 2
– плюс 3,– плюс 3,– плюс 3,– плюс 3,– плюс 3, днем плюс 3�8.плюс 3�8.плюс 3�8.плюс 3�8.плюс 3�8.

По словам президента об�
ластной федерации лыжных
гонок директора СДЮШОР
№ 12 Николая Елфимова, по�
водом для митинга послужило
намерение «передать в част�
ные руки муниципальное
предприятие «Спортивно�оз�
доровительный комплекс
«Олимпик». А именно то, что в
день ухода на больничный его
директора Геннадия Илиопуло
распоряжением мэра Бориса
Скрынникова исполняющим
обязанности был назначен
Евгений Хамин – депутат го�
родской Думы, генеральный
директор ООО НПО «Триэль».

Собравшаяся на пикет мо�
лодежь громко скандировала:
«Сегодня ты продашь «Олим�
пик, а завтра внук твой – па�
ралитик!». Однако, вопреки
ожиданиям, к ним так и не вы�
шел никто из народных из�
бранников. Кроме шедшей на

Молодежь вступилась
за «Олимпик»

Вчера, перед входом в здание Парламентского центра
прошел необычный митинг. Искать справедливости
вышла спортивная общественность в лице воронежских
тренеров, спортсменов, воспитанников детско3юношес3
ких спортивных школ.

работу депутата гордумы Гали�
ны Кудрявцевой.

� Я уже высказывала мне�
ние по поводу прихода на
«Олимпик» людей из около�
спортивного бизнеса, � сказа�
ла она. � Хамин – человек, ко�
торый сделал спорт источни�
ком своего благосостояния.
Все должны прекрасно пони�
мать, что с его приходом на
«Олимпик» мы получим совре�
менный шикарный спортив�
но�развлекательный комп�
лекс, типа казино «Дискаве�
ри». Не на всем надо делать
бизнес.

По данным областной лыж�
ной федерации, сегодня на
«Олимпике» бесплатно зани�
мается более полутора тысяч
детей и подростков, воспитан�
ников детско�юношеских
спортшкол и спортивных клу�
бов.

Юлия САВЕЛЬЕВА.

Страна не распадется
Владимир Путин исключает воз�
можность распада России. Отве�
чая в интервью нидерландскому
телеканалу «Недерланд 1» и газете
«НРЦ Хандельсблатт» на вопрос,
часто ли ему приходится просы�
паться ночью при мысли, что Рос�
сия может распасться, Президент
РФ сказал: «Никогда не просыпа�
юсь с такой мыслью. Я ее полнос�

тью исключаю». Отвечая на вопрос, как ему удается управ�
лять такой большой страной, Путин сказал: «Эффективность
управления страной не зависит от ее масштабов или напря�
мую с этим не связана». Президент высказал уверенность, что
для такой большой страны, как Россия, всегда существует
потребность найти золотую середину между объединением,
сплачиванием страны и высвобождением внутреннего потен�
циала отдельных ее составляющих частей и всех граждан.

«Большая восьмерка»
Две встречи в рамках «большой восьмерки» пройдут в
2006 году в Москве и Петербурге, сообщил министр фи�
нансов РФ Алексей Кудрин. «Два заседания «большой
восьмерки» пройдут в следующем году, на них будет председа�
тельствовать Россия. Первое заседание пройдет 10�11 февра�
ля в Москве, а второе � в конце мая � начале июня в Петербур�
ге», � сказал министр во вторник на заседании коллегии Мин�
фина. В Москве встреча пройдет на уровне министров финан�
сов. Вопросы ее подготовки и проведения будет курировать
Сергей Сторчак, назначенный замминистра финансов РФ.

Источник заражения
В городе Златоуст Челябинской области установлен ис�
точник заражения местных жителей дизентерией, сооб�
щили в правоохранительных органах Челябинской обла�
сти. «По предварительным данным, причиной заболевания
явилось употребление воды из источника, расположенного у
мемориального комплекса «У скорбящей матери». В настоя�
щее время образцы воды направлены на исследование в сан�
эпидемстанцию», � сказал собеседник. По его словам, местны�
ми властями принято решение о ликвидации источника. В
Златоусте с 27 по 31 октября в местную больницу с диагнозом

«дизентерия» были госпитализированы 26 человек, среди кото�
рых 12 детей в возрасте от 7 до 16 лет.

Дело возбуждено
Прокуратура Мурманской области возбудила уголовное дело
в отношении капитана «сбежавшего» от норвежской берего�
вой охраны траулера «Электрон» Валерия Яранцева, сообща�
ет Генпрокуратура РФ. «Уголовное дело возбуждено по части 3
статьи 256 УК РФ � незаконная добыча рыбы с использованием
своего служебного положения и части 1 статьи 127 УК РФ �
незаконное лишение свободы человека, не связанное с его похи�
щением», � говорится в сообщении, размещенном на сайте Ген�
прокуратуры РФ. Дело принято к производству Северо�Запад�
ной окружной прокуратурой.

Россия � председатель СБ ООН
Во вторник Россия на ме�
сяц заняла место пред�
седателя Совета Безо�
пасности ООН. Постоян�
ный представитель РФ в
Нью�Йорке Андрей Дени�
сов будет определять по�
вестку дня Совбеза в нояб�
ре и вести его заседания.
Согласно Уставу ООН, Со�
вет Безопасности несет

главную ответственность за поддержание международного мира
и безопасности. Он уполномочен расследовать любой спор или
ситуацию, которая может привести к международным трениям,
выносить рекомендации относительно методов и условий урегу�
лирования подобных споров, вводить санкции для предупрежде�
ния или прекращения агрессии, а также предпринимать воен�
ные действия против агрессора. В соответствии с Уставом все
члены Организации Объединенных Наций соглашаются подчи�
няться решениям Совета Безопасности и выполнять их.

Вернуться к переговорам
По мнению председателя комитета по международным де�
лам в Госдумы России Константина Косачева, для разреше�
ния сложившейся ситуации с договорами о границах между
Россией и Эстонией, следует провести новые переговоры по

этому вопросу. Об этом Косачев заявил в интервью вышедшей
во вторник эстонской газете Postimees. «Стратегически я не со�
мневаюсь в том, что технические договоры должны быть свобод�
ны от политических деклараций и ратифицированы именно как
технические договоры. Но тактически, для выхода из тупика,
должен появиться обновленный текст, в преамбуле которого по
взаимному согласию сторон могут быть прописаны некоторые
политические моменты», � считает российский парламентарий.
«Таким образом, этот документ можно будет рассматривать как
исходный пункт для новых переговоров и последующей ратифи�
кации. Обе стороны должны быть готовыми к взаимным компро�
миссам», � добавил Косачев.

Акции неповиновения
Как сообщил источник в ГУИН, правоохранительные орга�
ны Киргизии на рассвете 1 ноября провели запланирован�
ную спецоперацию, введя спецподразделения на террито�
рию колонии 31 в селе Молдавановка в пригороде Бишкека.
Цель операции � этапирование из колонии единственного кир�
гизского «вора в законе» Азиза Батукаева. Как передали местные
информагентства со ссылкой на родственников заключенных,
во время силовой операции в ИК�31 погибли около двух десятков
заключенных. Акции неповиновения также проходят еще в ряде
исправительных учреждений и СИЗО Киргизии. Заключенные
заявляют о намерении продолжать протест до тех пор, пока им
не станет известно о судьбе Батукаева, якобы переведенного в
СИЗО СНБ Киргизии. Накануне президент Киргизии Курманбек
Бакиев встретился с новым руководством ГУИН и потребовал
навести порядок в местах лишения свободы.

Изучение Марса и Луны
Глава Роскосмоса Анатолий Перминов прибыл в Китай, где
с 1 по 5 ноября проведет переговоры с руководством Китай�
ской национальной космической администрации по вопро�
сам сотрудничества в космосе. «Начиная с 3 ноября, глава
Роскосмоса продолжит работу в составе официальной россий�
ской делегации под руководством председателя Правительства
Михаила Фрадкова», � уточнил официальный представитель Рос�
космоса Вячеслав Давиденко. Как накануне заявил находящий�
ся в Китае заместитель руководителя Роскосмоса Юрий Носен�
ко, Россия и Китай планируют совместно создавать космические
аппараты для исследования Марса и Луны.

По материалам РИА «Новости».

Воронеж теряет первенство
Евгений Примаков, президент Торгово�промышленной
палаты РФ, выделил в разряд «проблемных» вопрос со�
здания выставочной базы в приграничных районах Рос�
сии, в частности, в Воронеже. Выступая на 72�м Конгрес�
се Всемирной ассоциации выставочной индустрии (UFI),
впервые проходившем в России за 80�летнюю историю, он
привел в пример Белгород, где не так давно открыт выста�
вочно�ярмарочный комплекс, ставший первым специали�
зированным центром в областях Центрального Чернозе�
мья. Евгений Максимович подчеркивает, что ныне во мно�
гих регионах активизируется такой вид  деятельности, слу�
жащий научно�техническому прогрессу  и экономическому
развитию территорий.

Атом должен быть мирным
На днях очередная группа иранских инженеров�атом�
щиков, проходивших обучение в Нововоронежском
учебно�тренировочном центре концерна «Росэнерго�
атом», сдала экзамены и отправилась домой, где им пред�
стоит работать на сооружаемой с помощью России АЭС
в Бушере. Как сообщают информационные агентства, все�
го в Нововоронеже прошли подготовку около 700 иранских
инженеров�атомщиков. «Иранский народ в своем стремле�
нии обладать мирными атомными технологиями настроен
намного серьезнее, чем думает Запад», � заявил в понедель�
ник секретарь Высшего совета национальной безопасности
Ирана Али Лариджани.

С электричеством не шутите
С начала года отделом по надзору за электроустановка�
ми потребителей Управления по технологическому и
экологическому надзору Ростехнадзора по Воронежс�
кой области было обследовано 11 высших и среднеспе�
циальных учреждений Воронежа. По результатам про�
верки установлено, что в семи из них не разработан график
планово�предупредительного ремонта электрооборудова�
ния. Организация безопасной эксплуатации электроуста�
новок находится в удовлетворительном состоянии и вместе
с тем выявлены нарушения в их содержании. Как отмечают
в отделе, на сегодня выдвинутые вузам и ссузам предписа�
ния в основном устранены.

Конфликт разрешился миром
Утром 28 октября около 30 работников локомотивного
депо станции «Лиски» объявили бессрочную голодовку.
Они требовали повышения окладов, выплаты сверхуроч�
ных и увольнения замначальника депо. Как рассказали в
пресс�службе ЮВЖД, конфликт в депо вышел днем ранее
между замначальника депо и машинистом, который допус�
тил брак в работе. Машинист обратился за помощью в Рос�
сийский профсоюз локомотивных бригад железнодорож�
ников, где ему посоветовали пойти на крайние меры. Одна�
ко вечером, после переговоров, ситуация мирно разреши�
лась.
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«Коммуна» - ваш консультант
Раздел  ведет  Лариса  КАСЮКОВА. Тел. 55-14-74

Этот снимок сделан на поле калачеевского ООО «Красное знамя». Зем-
ледельцы только что завершили уборку ценной технической культуры –
сахарной свеклы. Ее плантация составляла 150 гектаров. Три агрегата
КС-6, ведомые Сергеем Бибиковым, отцом и сыном Василием Иванови-
чем  и Евгением Малородовыми, с раннего утра и до позднего вечера не
уходили с поля, делая по две нормы за световой день.

Почва из-за длительного отсутствия дождей настолько затвердела, что
случались и поломки. И тогда на помощь  оперативно приезжала бригада
из ремонтной мастерской. Сварщик Василий Бутурлакин и токарь Вита-
лий Воробцов вместе с механизаторами оперативно устраняли поломки.

Бурты сладких корней в поле не залеживались. Механизатор Влади-
мир Бирюков с помощниками Василием Савченко и Алексеем Малородо-
вым погрузчиком СПС-Ц,2 быстро отправляли белые корни в кузова гру-
зовиков. Груженые КАМАЗы, ведомые водителями Сергеем Грищенко, Вла-
димиром Зацепиловым и Сергеем Киреевым, отправляются на сырьевую
базу калачеевского ОАО «Кристалл», где идет переработка сырья, получен-
ного в хвощеватовском хозяйстве.

И вот поле убрано. А на другой день начались затяжные осенние дож-
ди.

Управившись вовремя, с облегчением вздохнули механизаторы.
На снимке (слева направо):На снимке (слева направо):На снимке (слева направо):На снимке (слева направо):На снимке (слева направо): директор В.Винников, механизаторы

В.Винников, С.Бибиков, С.Грищенко, главный агроном В.Савченко, меха-
низатор В.Бирюков.

Михаил СЕРГИЕНКО.
с.Хвощеватое, Калачеевский район.

Фото автора.

Управились вовремя

Михаил ЕРМОЛОВ
(ВГТУ):

- В истории ничего нет случай-
ного. То есть идет объективный
исторический процесс. Касается
он и революций. Представьте
себе, я видел в одном музее по-
здравительную (именно поздра-
вительную) открытку, а в ней
примерно такие слова: «Мои до-
рогие родные! Извещаю вас о
том, что 27 февраля 1917 года
после тяжелой и продолжитель-
ной болезни скончался россий-
ский самодержавный строй».
Строй «скончался» - вот вам и
основа для смены власти. В ок-
тябре 17-го года к ней пришли
большевики, причем выстрел
«Авроры» был холостым…

Юлия БРАЖНИКОВА
(ВГПУ):

- Я принесла с собой песен-

«Давайте учиться истории»

ник. Вы удивитесь, тут есть пес-
ня на слова Игоря Шаферана
под названием… «Партийное
поручение». Вот послушайте
один куплет (естественно, петь
я его не буду):
И пламя мы из искрыИ пламя мы из искрыИ пламя мы из искрыИ пламя мы из искрыИ пламя мы из искры

разожгразожгразожгразожгразожгли,ли,ли,ли,ли,
Из малой капли сделалисьИз малой капли сделалисьИз малой капли сделалисьИз малой капли сделалисьИз малой капли сделались

течением…течением…течением…течением…течением…
Нести свободу людямНести свободу людямНести свободу людямНести свободу людямНести свободу людям

всей Земли –всей Земли –всей Земли –всей Земли –всей Земли –
Считаю я партийнымСчитаю я партийнымСчитаю я партийнымСчитаю я партийнымСчитаю я партийным

поручением.поручением.поручением.поручением.поручением.
Конечно, большевики не

смогли бы разжечь из искры
пламя, если бы в России не
было соответствующих обстоя-
тельств: бедственное положе-
ние народа, моральное разло-
жение в армии, бессилие пра-
вительства и так далее. А вот
«нести свободу людям всей зем-
ли» - авантюризм. Осчастливить

кого-то насильно и сообразно
своим представлениям о счас-
тье невозможно… А сейчас нам
хоть самих бы себя обеспечить,
сделать жизнь более или менее
сносной. Реформы ведь «буксу-
ют», хотя тоже были объявлены
«объективно нужными»…

Василий БАШЛАЕВ (ВГУ):
- В прессе пишут, что Ленин

сделал революцию на деньги и
в интересах германских импе-
риалистов. По-моему, это не
очень подходит под «объектив-
ность исторического процесса».
Или оно так и должно быть – со-
впадение интересов большеви-
ков и иностранной буржуазии?
Не знаю… Хотя, конечно, в га-
зетах могут что угодно написать.
А благодаря Октябрьской рево-
люции в России была ликвиди-
рована всеобщая неграмот-
ность, здравоохранение стало
бесплатным… Ну да вы и сами
знаете… Дала ли стране
столько «перестройка»?

Алексей ЗУБОВ (ВГУ):
- С таким же успехом можно

сказать, что революция породи-
ла голод, ГУЛАГ и тому подоб-
ное, а с другой стороны – шло
освоение космоса, Сибири и так
далее. Но! Представьте себе,

что Ленин простудился в шала-
ше, когда скрывался от поли-
ции, и умер. Произошла бы тог-
да Октябрьская революция или
нет? А возьмите роль Наполео-
на, Гитлера, Сталина в истории
не только своих стран, но и че-
ловечества!…

Выходит, историческая лич-
ность – это двигатель прогрес-
са или, наоборот, регресса? А
если она тоже порождена ходом
самой истории? В учебниках
четкого ответа на этот вопрос я
пока не нашел, а «Историю
ВКП(б)» вообще смешно читать:
академики-коммунисты хотели
усидеть сразу на нескольких сту-
льях, то есть описывали рево-
люционную ситуацию («верхи не
могут, низы не хотят»), скромно
называли Ленина вдохновите-
лей революции и превозносили
Сталина… А в 1980-е годы ком-
мунисты сами подорвали свое
могущество – правящая вер-
хушка оторвалась от народа.

Олег КОРЖОВ (ВГАСУ):
- На старом партбилете мое-

го дедушки под портретом Лени-
на написано: «Партия – ум, честь
и совесть нашей эпохи». Дедуш-
ка говорит: «Ленин без партии,
без соратников ничего не смог
бы сделать». А я отвечаю: «Силь-

ная личность» Ельцин то ли в
силу объективных обстоя-
тельств, то ли с «бодуна» чуть ли
ни на коленке подписал указ о
роспуске КПСС, а в ней было
более 17 миллионов коммунис-
тов. Такая глыба – и рассыпа-
лась».

Получается, Ельцин сделал
революцию сам, а в 17-м году
были другие исторические усло-
вия? Может, это историки пре-
увеличили роль партии больше-
виков, а революцию проверну-
ла кучка фанатиков типа Троц-
кого, Каменева, Свердлова и
других, которые делали револю-
цию под псевдонимами?

Александр БЕЛОУСОВ
(ВГАСУ):

- Пока вы спорили, я тоже пе-
релистал песенник. Тут есть тво-
рение Сергея Михалкова –
«Партия – наш рулевой». По-мо-
ему, он правильно говорил, что
партия вела за собой народ, «в
грозных сраженьях врага со-
крушая». Благодаря ей СССР
разбил фашизм. Но смешно чи-
тать Шаферана, он выдавал
желаемое за действительное:
Не стихнет никогда «Авроры»Не стихнет никогда «Авроры»Не стихнет никогда «Авроры»Не стихнет никогда «Авроры»Не стихнет никогда «Авроры»

гром,гром,гром,гром,гром,
Продолжен будет подвигПродолжен будет подвигПродолжен будет подвигПродолжен будет подвигПродолжен будет подвиг

героический.героический.героический.героический.героический.
Все крепче, все сильнееВсе крепче, все сильнееВсе крепче, все сильнееВсе крепче, все сильнееВсе крепче, все сильнее

с каждым днемс каждым днемс каждым днемс каждым днемс каждым днем
Становится союзСтановится союзСтановится союзСтановится союзСтановится союз

коммунистический.коммунистический.коммунистический.коммунистический.коммунистический.

Максим МАКСИМЕНКОВ
(ВГУ):

- Лично я за мирные рефор-
мы, за демократизацию обще-
ства, а не за революции. Только
для этого нужно головой ду-
мать… Глупо считать, что запад
нам поможет – у него свои ин-
тересы. Ленин выдвинул очень
правильный и актуальный во
все времена лозунг «Учиться,
учиться и еще раз – учиться». Вот
давайте учиться истории «насто-
ящим образом», как говаривал
все тот же Владимир Ильич Уль-
янов (Ленин), а это сейчас не вся
молодежь и знает, что был такой
исторический деятель, что он –
вождь Великой Октябрьской со-
циалистической революции и
одновременно… - вдохновитель
антиконституционного перево-
рота. Со всем этим нам надо хо-
рошенько разобраться…

Записал Николай СТАРЫХ.

Впервые за долгие десятилетия страна не будет офици-
ально праздновать очередную годовщину Октябрьской
революции, хотя старшие поколения вряд ли изменят
традиции и отметят день 7 ноября по мере желания и
возможности. А как нынешняя молодежь относится к
далеким событиям октября 1917 года? Говорят гости
«Коммуны» - студенты воронежских вузов:

CЛОВО МОЛОДЫХ

СЕМЕЙНЫЙ ВОПРОС

Консультирует Галина МОРОЗОВА,
сотрудник Воронежской межтерритори-
альной коллегии адвокатов.

Меж двух огней
Два года назад я развелась с мужем. От-
ношения с ним и его родителями оконча-
тельно испортились. Однако свекровь
требует, чтобы я регулярно отпускала к
ней в деревню нашего пятилетнего сына,
ее внука. Бывший муж пьет, гуляет. Свек-
ровь во время встреч с мальчиком рас-
сказывает обо мне всякие небылицы. Я
категорически против этих встреч. Но
свекровь грозится подать на это в суд.
Как быть?

В соответствии со ст. 67 Семейного кодекса
РФ дедушка, бабушка, братья, сестры и другие
родственники имеют право на общение с ре-
бенком. В случае отказа родителей (одного из
них) от предоставления близким родственни-
кам ребенка возможности общаться с ним
орган опеки и попечительства может обязать
родителей (одного из них) не препятствовать
этому общению.

Если родители (один из них) не подчиняются
решению органа опеки и попечительства, близ-
кие родственники ребенка либо орган опеки и
попечительства вправе обратиться в суд с ис-
ком об устранении препятствий к общению с
ребенком. Суд разрешает спор исходя из инте-
ресов ребенка и с учетом мнения ребенка.

В случае невыполнения решения суда к ви-
новному родителю применяются меры, пре-
дусмотренные гражданским процессуальным
законодательством.

Дело о наследстве
Больше года тянется судебная тяжба с
братом по вопросу раздела наследства.
Заседания постоянно откладываются или
переносятся из-за неявки брата в суд.
Причины самые разные, но в основном
надуманные. Можно ли рассмотреть дело
о наследстве без присутствия брата?

В порядке статьи 233 Гражданского процес-
суального кодекса РФ в случае неявки в судеб-
ное заседание ответчика, извещенного о вре-
мени и месте судебного заседания, не сообщив-
шего об уважительных причинах неявки и не
просившего о рассмотрении дела в его отсут-
ствие, дело может быть рассмотрено в порядке
заочного производства. О рассмотрении дела в
таком порядке суд выносит определение.

При рассмотрении дела в порядке заочного
производства в соответствии со статьей 234
Гражданского процессуального кодекса РФ суд
проводит судебное заседание в общем поряд-
ке, исследует доказательства, представленные
лицами, участвующими в деле, учитывает их
доводы и принимает решение, которое имену-
ется заочным.

Согласно статье 242  Гражданского процес-
суального кодекса РФ заочное решение суда
подлежит отмене, если суд установит, что неяв-
ка ответчика в судебное заседание была выз-
вана уважительными причинами, о которых он
не имел возможности своевременно сообщить
суду, и при этом ответчик ссылается на обстоя-
тельства и представляет доказательства, кото-
рые могут повлиять на содержание решения
суда.

СУД ДА ДЕЛО

Ответы подготовил Максим СИЛИН,
сотрудник адвокатской конторы Генна-
дия Маклакова (г. Воронеж,
ул. Пушкинская, 22/17, тел.: 77-71-60).

Место проживания
не известно

Живу один, хотя в паспорте имеется
штамп о регистрации брака. Жена второй
год отсутствует, уехала в неизвестном
направлении. Как следует поступить, что-
бы получить с нею развод?

В данном случае, в соответствии с требова-
ниями Гражданского и Семейного кодексов
Российской Федерации, вам следует обратить-
ся в суд с заявлением о признании гражданина
безвестно отсутствующим. Гражданин может
быть по заявлению заинтересованных лиц при-
знан судом безвестно отсутствующим, если в
течение года в месте его жительства нет сведе-
ний о месте его пребывания.

При невозможности установить день полу-
чения последних сведений об отсутствующем
началом исчисления срока для признания без-
вестного отсутствия считается первое число
месяца, следующего за тем, в котором были
получены последние сведения об отсутствую-
щем, а при невозможности установить этот
месяц – первое января следующего года.

Деньги по доверенности
Прохожу лечение в стационаре. Необхо-
димо снять деньги с моего вклада в бан-
ке. Можно ли это сделать по довереннос-
ти, которую я напишу без обращения к
нотариусу? Если доверенность будет без
указания срока, в течение какого време-
ни она будет действовать?

В соответствии с Гражданским кодексом
РФ к нотариально удостоверенным доверен-
ностям приравниваются доверенности воен-
нослужащих и других лиц, находящихся на из-
лечении в госпиталях, санаториях и других во-
енно-лечебных учреждениях, удостоверенные
начальником такого учреждения, его замести-
телем по медицинской части, старшим или де-
журным врачом.

Срок действия доверенности не может пре-
вышать трех лет. Если срок в доверенности не
указан, она сохраняет силу в течение года со
дня ее совершения.

Доверенность, в которой не указана дата ее
совершения, ничтожна.

Судимость погашается
В какие сроки погашается судимость, и
существуют ли как раньше какие-либо
ограничения, связанные с моей судимос-
тью, для меня и моих родственников при
поступлении на работу?

Судимость погашается:
а) в отношении лиц, условно осужденных, -

по истечении испытательного срока;
б) в отношении лиц, осужденных к более

мягким видам наказаний, чем лишение свобо-
ды, - по истечении одного года после отбытия
или исполнения наказания;

в) в отношении лиц, осужденных к лишению
свободы за преступления небольшой или сред-
ней тяжести, - по истечении трех лет после
отбытия наказания;

г) в отношении лиц, осужденных к лишению
свободы за тяжкие преступления, - по истече-
нии шести лет после отбытия наказания;

д) в отношении лиц, осужденных за особо
тяжкие преступления, - по истечении восьми
лет после отбытия наказания.

Если осужденный в установленном законом
порядке был досрочно освобожден от отбывания
наказания или неотбытая часть наказания была
заменена более мягким видом наказания, то срок
погашения судимости исчисляется исходя из фак-
тически отбытого срока наказания с момента ос-
вобождения от отбывания основного и дополни-
тельного видов наказаний.

Если осужденный после отбытия наказания вел
себя безупречно, то по его ходатайству суд может
снять с него судимость до истечения срока погаше-
ния судимости.

Погашение или снятие судимости аннулирует
все правовые последствия, связанные с судимос-
тью.

Обжаловать в суде
Мой несовершеннолетний сын за наруше-
ние правил общественного порядка был по-
мещен на трое суток в карцер. На это время
ему не разрешили свидание с родителями.
Правомерно ли это? Имеет ли он право обжа-
ловать действия начальства?

Судя по всему, речь идет об административном
аресте, примененном в отношении вашего сына.
В соответствии с «Кодексом РФ об администра-
тивных правонарушениях», административный
арест устанавливается и назначается лишь в ис-
ключительных случаях за отдельные виды адми-
нистративных правонарушений и не может при-
меняться к беременным женщинам, женщинам,
имеющим детей в возрасте до четырнадцати лет,
не достигшим возраста восемнадцати лет, инва-
лидам I и II групп. Таким образом, применение
такого вида наказания, как административный
арест в отношении вашего сына, является непра-
вомерным.

Так как административный арест назначается
судьей, то обжаловать его назначение можно в
вышестоящий суд.

Какие сроки?
В какие сроки должна быть рассмотрена жа-
лоба, направленная в административные
органы?

Необходимо уточнить, какая именно жалоба
была подана. Например, жалоба на постановле-
ние по делу об административном правонаруше-
нии подлежит рассмотрению в десятидневный срок
со дня ее поступления со всеми материалами дела
в суд, орган, должностному лицу, правомочным
рассматривать жалобу.

Жалоба на постановление об административ-
ном аресте либо административном выдворении
подлежит рассмотрению в течение суток с момен-
та подачи жалобы, если лицо, привлеченное к ад-
министративной ответственности, отбывает адми-
нистративный арест либо подлежит администра-
тивному выдворению.

ВОЕННАЯ СЛУЖБА

Консультируют специалисты Воронежско-
го областного военкомата

По заключению медиков
В какое время проводится медобследование
призывника? По каким категориям опреде-
ляется его степень годности к несению воен-
ной службы?

В соответствии с пунктом 3 статьи 30 Феде-
рального закона «О воинской обязанности и воен-
ной службе» от 28 марта 1998г. за № 53-ФЗ, поря-
док организации и проведения медицинского ос-
видетельствования граждан, подлежащих призы-
ву на военную службу, определяется Положением
о военно-врачебной экспертизе, утверждаемым
Правительством Российской Федерации.

В соответствии с пунктом 2 статьи 30 Феде-
рального закона «О воинской обязанности и воен-
ной службе» от 28 марта 1998г. врачи, руководя-
щие работой по медицинскому освидетельствова-
нию граждан, подлежащих призыву на военную
службу, по результатам медицинского освидетель-
ствования дают заключение о годности указанных
граждан к военной службе по следующим катего-
риям:

А – годен к военной службе;
Б – годен к военной службе с незначительными

ограничениями;
В – ограниченно годен к военной службе;
Г – временно не годен к военной службе;
Д – не годен к военной службе.

В случае болезни
Наш сын служит в армии. Пишет, что часто
болеет. Полагается ли солдату больничный
лист?

Не полагается, в соответствии с подпунктом «а»
пункта 124 Инструкции «О порядке проведения
военно-врачебной экспертизы в Вооруженных
силах Российской Федерации» от 9 сентября 2003
года № 5056, пунктом 151 настоящей Инструкции,
военнослужащий, проходящий военную службу по
призыву, в случае болезни направляется на осви-
детельствование командиром воинской части.
Результаты освидетельствования врачами-специ-
алистами, заключение военно-врачебной комис-
сии записываются в медицинскую книжку воен-
нослужащего, в книгу протоколов военно-врачеб-
ной комиссии и оформляются справкой.

По личным
обстоятельствам

В каких случаях и на какой срок предоставля-
ется военнослужащим отпуск по личным об-
стоятельствам?

В соответствии с пунктом 10 статьи 11 Феде-
рального закона «О статусе военнослужащих» от
27 мая 1998г. за № 76-ФЗ, отпуск по личным
обстоятельствам на срок до 10 суток предоставля-
ется военнослужащему в случаях:

тяжелого состояния здоровья или смерти (гибе-
ли) близкого родственника военнослужащего (суп-
руга, отца, (матери), отца (матери) супруга, сына
(дочери), родного брата (родной сестры) или лица,
на воспитании которого находился военнослужа-
щий;

пожара или другого стихийного бедствия, по-
стигшего семью или близкого родственника воен-
нослужащего;

в других исключительных случаях, когда присут-
ствие военнослужащего в семье необходимо, - по
решению командира воинской части.

Продолжительность отпуска по личным обстоя-
тельствам, предоставляемого военнослужащему
в соответствии с настоящим пунктом, увеличива-
ется на количество суток, необходимое для проез-
да наземным (водным, воздушным) транспортом к
месту использования отпуска и обратно.

Военнослужащим, общая продолжительность
военной службы которых составляет 20 лет и бо-
лее, в один год из трех лет до достижения ими
предельного возраста пребывания на военной
службе либо в год увольнения с военной службы
по состоянию здоровья или в связи с организаци-
онно-штатными мероприятиями кроме основно-
го отпуска по их желанию предоставляется отпуск
по личным обстоятельствам продолжительностью
30 суток. Указанный отпуск предоставляется так-
же военнослужащим, проходящим в соответствии
с федеральными законами военную службу пос-
ле достижения ими предельного возраста пребы-
вания на военной службе и не использовавшим
указанный отпуск ранее. Данный отпуск предос-
тавляется один раз за период военной службы.

� Эти плакаты ушли в историю. Навсегда?

Завтра будет поздно
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Можно привести много при-

меров просчетов и ошибок ны-
нешнего губернатора и его ко-
манды. Но я уверен, что простая
смена одного чиновника на дру-
гого не даст результата. Нашу об-
ласть нельзя спасти заменой ко-
манды на «лучшую», поскольку
нет внутренних, экономических
предпосылок к изменению ситу-
ации. Ведь мы не Чукотка, где
населения проживает всего
тридцать тысяч вместе с оленя-
ми, а содержать их запросто мож-
но на деньги Абрамовича, выру-
ченные от продажи «Сибнефти».
Два с половиной миллиона жите-
лей Воронежской области ника-
кой Абрамович не накормит. Нам
надо искать другие варианты.

 Давайте посмотрим, что со-
бой представляет наша область
в экономическом и социальном
плане. Сельское хозяйство зани-
мает примерно треть ее инфра-
структуры. Отношение государ-
ства к крестьянству вопиющее:
село просто бросили, оставив
хозяйства выживать, кто как
может. Это касается и ценовой
политики на рынке зерна, и из-
девательской «зерновой интер-
венции», и цен на топливо и за-
пасные части. Я бы назвал про-
исходящее государственным уг-
роблением сельского хозяйства.
К сожалению, губернатор тут
мало, чем может помочь. Зас-
луга Кулакова в том, что благо-
даря его связям с Федеральным
центром в область поступают
значительные государственные

средства на газификацию.
Вторая важная составляющая

экономики – промышленность,
большей частью представленная
ВПК и машиностроением. Имен-
но невостребованность нашей
промышленности государством,
а в чем-то и целенаправленное
уничтожение важнейших отрас-
лей мы все сегодня видим на при-
мере ВАСО. Машиностроение
нашему государству не нужно –
именно эту мысль проводят руко-
водители экономического блока
в Правительстве РФ. К сожале-
нию, и здесь губернатор вряд ли
чем может помочь. Его отстаива-
ние интересов Воронежских
авиастроителей на федеральном
уровне – единичный голос про-
тив мощного хора. А ведь поддер-
жка и развитие промышленнос-
ти, особенно таких серьезных ее
отраслей, как машиностроение,
радиоэлектроника, даже в эпоху
Советской власти не было делом
одной лишь области – этим все-
гда занимались союзные мини-
стерства.

 И третья составляющая соци-
ально-экономической структуры
области - это нетрудоспособная
часть населения, пенсионеры. Их
в нашей родной Воронежской
области сегодня проживает 780
тысяч человек. И только часть из
них относится к категории так
называемых «федеральных
льготников», которые финансиру-
ются государством в гораздо
больших объемах, чем так назы-
ваемые «региональные льготни-
ки». Что, естественно, породило
расслоение и недовольство в

числе самих пенсионеров, кото-
рые и являются этими льготника-
ми. Так нам аукнулся преслову-
тый 122-й Закон….

Что же мы видим у наших со-
седей?

Вот Тамбовская область. Она
почти вполовину меньше нашей,
состояние экономики у нее при-
мерно такое же, и жизнь там
мало, чем отличается от нашей.

Курская область - менее дота-
ционная , чем Воронежская. Там
есть атомная станция и горнодо-
бывающая промышленность, а,
значит, есть предпосылки не
только для выживания, но даже
для развития.

Белгородская и Липецкая об-
ласти – не дотационные, разви-
ваются бурно, имеют серьезный
экономический и сельскохозяй-
ственный потенциал. За после-
дние годы эти области сделали
серьезный рывок в своем разви-
тии, имеют хороший приток инве-
стиций и выглядят вполне совре-
менно и перспективно. Особо
приятное впечатление произво-
дят столицы этих областей: и Бел-
город, и Липецк – чистые, ухо-
женные, благоустроенные горо-
да.

Что же на сегодня мы имеем
в нашей родной Воронежской
области? А имеем мы, по сути,
лишь большой интеллектуальный
потенциал. У нас еще остались
«мозги» наших научно-исследова-
тельских институтов, у нас одни из
лучших по стране базовые вузы,
в которых обучаются, кстати, не
только иностранцы, но и жители
всех близлежащих областей. В

Воронеже талантливый педаго-
гический, преподавательский
состав. Мы имеем развитую бан-
ковскую систему. Воронежская
область перспективна в плане
развития транспортной инфра-
структуры – именно по нашей
территории проходит разветв-
ленная железнодорожная сеть.
Но главное , повторяю, мы еще
не растеряли наш могучий интел-
лектуальный потенциал и имеем
реальные кадры, чтоб воплощать
в жизнь любые начинания.

Так не лучше ли будет нам
предложить нашим соседям –
липчанам и белгородцам - объе-
диниться вместе с Воронежской
в единую Черноземную область?
И начинать этот процесс, на мой
взгляд, нужно уже сегодня, пото-
му что завтра наши соседи еще
дальше уйдут от нас в своем раз-
витии. Пока же мы можем всту-
пить в этот союз «не с пустыми
руками», а привнеся в него свою
могучую интеллектуальную базу и
еще не до конца развалившуюся
экономику.

Я обращаюсь с призывом к
нашей научной интеллигенции:
ректору ВГУ Борисову И.И., ВГТА
- Битюкову В.К., ВГАСУ - Суровце-
ву И.С, ВГМА - Есауленко И.Э.,
ВГТУ - Фролову В.Н .,ВГАУ - Вос-
троилову А.В. и бывшему его рек-
тору Шевченко В.Е.

 Я обращаюсь также к дирек-
тору Института Связи – ныне кон-
церна «Созвездие» - Борисову
В.И., Управляющему Воронежс-
ким филиалом Сбербанка Соло-
вьеву А.К, к начальнику Воронеж-
ского регионального управления

Московского Индустриального
банка Макину Г.И., главврачу Об-
ластной клинической больницы
Эктову В.Н., директору ДСК Лукину
С.Н., главам наших самых крупных
районов – Шевцову В.В. и Авдее-
ву В.И., руководителю ЮВЖД Во-
лодько А.И., авиакомпании «Полет»
Карпову А.С. - и многим, многим
другим уважаемым представите-
лям воронежской элиты с
просьбой рассмотреть этот проект
и обратиться к нашим коллегам из
соседних областей с призывом об
объединении.

Уверен, что нужно использо-
вать всю силу своего авторитета,
чтобы суметь противостоять со-
противлению тех, кому эта идея
будет не по нраву. Ведь против
будут выступать в первую оче-
редь те, кто в таком случае поте-
ряет свой статус, а значит, и воз-
можность использовать служеб-
ное положение в личных целях –
чиновники всех уровней и мас-
тей, депутаты, которые потери
статусности боятся больше, чем
террориста Басаева. А простые
люди, для кого и предполагается
такое объединение, ничего не
потеряют, а лишь приобретут. И
уровень жизни наших земляков
повысится.

Конечно, такой процесс зай-
мет не один год. Но, начавшись,
он, заверяю вас, очень скоро
принесет свои положительные
плоды.

Я обращаюсь к жителям на-
шей воронежской области с
просьбой подумать и обсудить
мое предложение. Пока еще мы
можем, честно глядя в глаза сво-
им соседям, прийти к ним достой-
ными партнерами, а не нахлеб-
никами. Но это сегодня. Завтра
может быть уже поздно. Поэтому
мне хотелось бы напомнить зем-
лякам слова В.И. Ленина: «Про-
медление смерти подобно!»

С уважением,

ваш Александр КОВАЛЕВ.
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У большинства из нас запас-
ной родины нет. Здесь могилы
наших предков, здесь живут
наши близкие, знакомые, дру-
зья.

Время меняет поколения. Но
остается в народе память. В ней
океан веками накопленной
внутренней духовности и культу-
ры. В ней душа народной жизни,
без которой государство обрече-
но на гибель. Без исторической
памяти народ превращается в
толпу, легко управляемую извне.

Люди православные верят,
что молитвами святых утверж-
денная выстояла Россия во все
смуты, как выстоит и невзгоды
нынешние. Одним из величай-
ших заступников за всех нас и
землю Русскую перед престолом
Божиим почитают святого пре-
подобного Сергия, игумена Ра-
донежского.

8 октября в день памяти свя-
того преподобного мне с груп-
пой паломников от воронежско-
го Спасского храма посчастли-
вилось побывать в Свято-Троиц-
кой Сергиевой лавре - духовном
центре православной России.
Преподобный Сергий, основав-
ший в 1340 году эту святую оби-
тель, говорил: «Бог так милостив
к месту сему, что никто отсюда не
выходит печальным».

Трудно словом описать не-
повторимую красоту лавры, пе-
редать ее тонкое, теплое очаро-
вание. Трудно перечислить все
святыни обители. Это и торже-
ственно роскошные древние со-
боры и храмы, и самая высокая
в России колокольня, и мощные
крепостные стены, не один век
сдерживавшие натиск врагов на
пути к Москве, и целебные ис-
точники, и чудотворные иконы.
Здесь обретаются мощи многих
святых. Но в первую очередь
паломники идут в белокамен-
ный Троицкий собор, на поклон
к бессменному игумену обители
- преподобному Сергию Радо-
нежскому.

Русский историк Василий
Ключевский в XIX веке отмечал:
«Если бы возможно было вос-
произвести писанием все, что
соединилось с памятью Препо-
добного, что было молчаливо
передумано и перечувствовано
пред его гробом миллионами
умов и сердец, это писание было
бы полной глубокого содержа-
ния историей нашей всенарод-
ной политической и нравствен-
ной жизни».

Преподобный Сергий не был,
как известно, ни князем, ни
полководцем, ни крупным госу-
дарственным деятелем. Он не
оставил после себя никаких
собственных сочинений. Но был
прославлен уже при жизни, а
спустя 30 лет после своей смер-
ти был официально канонизи-
рован церковью. Игумен удос-
тоился 12 летописных упомина-
ний, из которых мы можем уз-
нать об основных деяниях пре-
подобного, обстоятельствах его
смерти, событиях в его монас-
тырской обители. Автор древ-
нейшей редакции «Жития Сер-
гия Радонежского» Епифаний
Премудрый писал: «Похвала

Сергиев день
Листаю книгу по истории Отечества: Древняя Русь, Московское государство, 
Российская империя, Советский Союз и вот теперь - Российская Федерация,
Россия. Эпохи государственной жизни сменяют друг друга. В каждой свои
герои и предатели, войны и перемирия, реформы и перевороты. Но все это -
наше прошлое и настоящее, наша Отчизна, наша Родина.

СВЯТЫМИ ДОРОГАМИ ОТЕЧЕСТВА

наша Сергию не ему пользу при-
носит, но для нас спасением бу-
дет духовным».

«Воспитателем русского на-
рода», «вечным спутником и пу-
теводителем поколений», «анге-
лом-хранителем земли Русской»
называют преподобного Сер-
гия. Чувства нравственной бод-
рости, национального единства,
духовной крепости и надежды
он вдохнул в русское общество,
благословив молодого князя
Московского Дмитрия на битву
с Мамаевым полчищем в 1380
году. Хотя долгое время сдержи-
вал горячность князя, говоря:
«Нет ничего дороже крови рус-
ской. Откупайся золотом, меха-
ми, камнями драгоценными, бе-
реги русских людей». Когда же
ордынское иго стало невыноси-
мым, преподобный Сергий не
только благословил князя Дмит-
рия, но, призвав к себе лучших
монахов, бывших воинов Алек-
сандра Пересвета и Андрея Ос-
лябю, повелел им идти на бит-
ву. Именно Пересвет утром
8 сентября начал Куликовскую
битву. Не в латах и в шлеме, но
в одной монашеской рясе с кре-
стом на груди он выехал на-
встречу гиганту ордынского
войска Челубею.

В это время в лавре препо-
добного шла непрерывная мо-
литва о победе русского оружия.
Шло поминовение погибших.
Святой Сергий видел весь ход
битвы своими духовными очами
и называл имена тех, кто погиб
в эту самую минуту.

Преподобный Сергий Радо-
нежский был наделен даром
прозорливости и чудотворений.
При жизни он достиг такой свя-
тости, что воочию видел анге-
лов, Царицу Небесную, совер-
шал исцеления. Известен случай
воскрешения им умершего ре-
бенка.

Вот уже более шестисот лет к
преподобному Сергию несут
люди свои горести, сомнения,
беды, изливают сердца, укреп-
ляют души и получают помощь и
утешение. Память о нем чтят и

бережно передают из поколе-
ния в поколение.

Тысячи паломников и людей
духовного звания со всех кон-
цов Отечества съехались в Сер-
гиев день в лавру. Торжествен-
ное богослужение в Успенском
соборе обители, колокольный
благовест, праздничный моле-
бен у живоносного источника,
напутствие и благословение
Патриарха Московского и всея
Руси Алексия II нашли отклик в
душе каждого, заставили чаще и
чище биться наши сердца.

Днем позже мы побывали в
Покровском Хотьковом женс-
ком монастыре, где покоятся
мощи родителей святого Сергия
Радонежского - преподобных
Кирилла и Марии. Поклонились
их честным останкам, почтили
память праведных супругов.

В XX веке Хотьков монастырь
сильно пострадал - здесь нахо-
дилась детская колония, фаб-
ричные общежития, склад сель-
скохозяйственной продукции,
гостиница, городской музей.
Жизнь обители только начинает
налаживаться, но она и сейчас,
как веками ранее, поражает ве-
ликолепно-величественным
храмовым комплексом, прони-
занным духовной энергией ве-
ликих русских святых. 

Дорога паломников далее
вела в Москву в Покровский
женский монастырь, где покоят-
ся святые мощи блаженной ста-
рицы Матроны.

Воскресный день выдался по-
гожим, почти по-летнему теплым
и солнечным. В память вреза-
лись невероятно глубокая, нео-
хватная небесная синева и не-
большой светлый храм, утопаю-
щий в зелени, золоте кленов и
ясеней. У стен его сотни людей.
Мужчины и женщины, старики и
дети. Москвичи и приезжие па-
ломники. Чистые, открытые лица.
Задумчивые, добрые взгляды. В
них великое смирение и огром-
ная сила духа. Почти у всех в ру-
ках живые цветы: розы, гвозди-
ки, хризантемы. Терпеливо часа-
ми ожидают возможности по-

пасть в храм, поклониться Мат-
ронушке, испросить у нее утеше-
ния и молитвенной помощи в
житейских нуждах и горестях, по-
благодарить святую за заступни-
чество.

Вслушиваюсь в беседу сосе-
док о жизни блаженной Матро-
ны. Узнаю, что родилась она в
1885 году в многодетной кре-
стьянской семье села Себино
Тульской губернии. Была слепой
от рождения. На семнадцатом
году жизни утратила возмож-
ность ходить. Господь наделил
Матрону мудростью и прозорли-
востью. Молитвами исцеляла
она болящих и недугующих. Сво-
ей сменой и «восьмым столпом
России» назвал Матронушку в
1892 году отец Иоанн Сергиев,
пастырь Кронштадтский. Предви-
дела святая революционные со-
бытия начала XX века, Великую
Отечественную войну. Осенью
1941 года утешала москвичей и
предрекала, что враг не возьмет
столицы. Угасла старица 2 мая
1952 года и была погребена на
Даниловском кладбище Москвы.

Долгие десятилетия ее могил-
ка была самой посещаемой на
кладбище, а имя подвижницы не
сходило с уст верующих москви-
чей. Неугасимая лампада на кре-
сте, иконки и свечи, цветы - круг-
лый год. Как о том говаривала и
сама Матрона, к ее могилке при-
текали люди будто к живой. Мо-
лились, горем и помыслами де-
лились. И получали заступниче-
ство, исцеление, возвращались
на путь жизни.

Непреложных свидетельств
посмертных чудотворений бла-
женной Матроны набралось так
много, что к концу 1990 годов
почитание подвижницы как бы
само собой стало всенародным.
В 1998 году по благословению
Патриарха Московского и всея
Руси Алексия II мощи старицы
Матроны были перенесены в
Покровский монастырь.

Говорили женщины о том, что
блаженная Матрона оберегает
православных от порчи и сглаза,
потому не любят ее колдуны, эк-
страсенсы и маги. Помогает ста-
рица сделать верный жизненный
выбор, укрепляет в вере, исцеля-
ет душу и тело.

Позже, вернувшись домой,
прочла, что Матрона постоянно
молилась за Россию, часто повто-
ряла: «Если народ теряет веру в
Бога, то его постигают бедствия,
а если не кается, то гибнет и ис-

чезает с лица земли. Сколько на-
родов исчезло, а Россия остава-
лась жива и будет жить. Моли-
тесь, просите, кайтесь! Господь
вас не оставит и сохранит землю
нашу!» Предвидела она и тайные
сговоры, направленные на рас-
терзание нашей Родины: «Без
войны война идет. Растащат всю
Россию. Будет резня». Но верила
святая в спасение Отчизны мо-
литвенным единением право-
славных людей.

За Русскую землю и ее гряду-
щее, за народы, населяющие
Отечество, во все времена моли-
лись и продолжают молиться
наши святые. Путь паломника
позволяет ближе узнать их по-
мыслы и переживания, ощутить
святое заступничество и получить
утешение, лучше понять себя са-
мого и почувствовать духовную
атмосферу истинной, историче-
ской России, нашей Великой Свя-
той Руси.

Подвести черту под драгоцен-
ными воспоминаниями увиден-
ного и пережитого в паломни-
ческой поездке хочется трога-
тельным народным сказом. Он
передает беседу о Русской зем-
ле преподобных Сергия Радо-
нежского и Серафима Саровс-
кого со святителем Николаем
Чудотворцем, греком по проис-
хождению. (Пересказываю по
книге Владимира Крупина «Рус-
ские святые»):

- За что ты, Угодник, полюбил
людей наших, грехами затемнен-
ных, от Бога часто отступающих,
ходящих дорогами неправедны-
ми?

- За то, - отвечал святитель
Николай, - что дитя она, Святая
Русь, что в ней души чистые, дет-
ские, что не гонится она за день-
гами, дьяволу не кланяется. Цве-
ток она неувядающий, благоуха-
ние перед Господом. А то, что не
вся такая и почему это, вы луч-
ше меня знаете. И ребенок бы-
вает неразумен и огорчает отца,
но, наказуя его, отец не переста-
ет его любить. Так и Россия пе-
ред Господом, как дитя любимое.
Русь - это тайная дума Господня
пред вечностью.

- Но, святитель, как же тепе-
решняя смута и заваруха?

- Покажется Русь, – убежден-
но отвечал святитель. - И спасет-
ся.

- И спасется, - сказали они,
наши отцы. - Будем молиться за
Русь.

Татьяна ЧАЛАЯ.

Как бы там ни было, но в ли-
тературу Гавриил Николаевич
Троепольский пришел все-таки
довольно поздно. Когда в 1953
году журнал «Новый мир» опуб-
ликовал рассказы «Из записок
агронома», их автору исполни-
лось уже сорок семь лет. Однако
ряды писателей пополнил чело-
век, наделенный немалым жиз-
ненным опытом и глубинным
знанием сельской жизни. Выхо-
дец из грибановской деревни,
он успел к тому времени и поучи-
тельствовать в сельской школе,
и проявить свои агрономичес-
кие способности, и всерьез по-
заниматься научной селекцион-
ной работой. (Между прочим, ра-
ботая на Острогожском сортоис-
пытательном участке, Г.Трое-
польский вывел восемь сортов
проса, один из которых впослед-
ствии был районирован – полу-
чил распространение в Цент-
рально-Черноземном регионе).

«Записки агронома» Трое-
польского вслед за «Районными
буднями» В.Овечкина указали на
серьезные недостатки в нашем
сельском хозяйстве, причем сде-
лали это до знаменитого сен-
тябрьского Пленума ЦК КПСС. А
потому конъюнктуры здесь не
было никакой, а были лишь граж-
данская смелость и горячее же-
лание высказать наболевшее.

В повести «В камышах» впер-
вые реализовалось стремление
писателя перейти от рассказов,
объединенных в циклы, к такой
повествовательной форме, ко-
торая позволила бы создать це-
лостный образ действительнос-

Думы о земле и человеке
К 100-летию со дня рождения Гавриила Троепольского

ти. Вновь, как это уже и раньше
случалось у автора, повествова-
ние идет от лица агронома. Охот-
ник-любитель, старый агроном
Тихон Иванович бродит с ружь-
ем по родной земле, наблюдает
мир природы, встречается с дру-
гими охотниками, вслушивается
в их рассказы о такой простой,
будничной и в то же время не-
легкой жизни сельского челове-
ка. Временами рассказчик вме-
сте с другими героями сам ока-
зывается свидетелем, а то и уча-
стником событий, происходящих
в округе. (Кто-то из критиков
провел здесь даже, помнится,
параллель с тургеневскими «За-
писками охотника»).

Непосредственно об охоте
рассказано не только со знани-
ем дела, но и с большим увлече-
нием. Читаешь – и, даже если ты
не охотник, все равно охотничий
азарт тебе передается. Однако
для героев Г.Троепольского по-
добные увлечения не только и не
столько промысел, сколько воз-
можность вновь и вновь слить-
ся на какое-то время с приро-
дой. Картины родного края то и
дело предстают в повести как
захватывающее зрелище. Ост-
рый глаз выхватывает сцены из
жизни птиц, зверей… При этом
писатель показывает, что люди,
долгие годы всматривающиеся
в природу, не утратили способно-
сти удивляться увиденному. Тон-
ким лиризмом проникнуты мно-
гие страницы книги. С какой, на-
пример, доброй иронией рас-
сказывается о грачах, которые
«знают, где поля отстающих кол-

хозов, куда они ежегодно весной
слетаются выбирать не заделан-
ную в грядки кукурузу».

При всем при том в повести
нет наивной идеализации. Автор
прекрасно знает (и не раз пока-
зывает это), что природа может
быть активно враждебна и даже
смертельно опасна для челове-
ка. А потому его не в малой сте-
пени интересуют люди – про-
стые сельские труженики, зем-
ледельцы, постоянно и непос-
редственно сталкивающиеся с
окружающим миром.

Важное место отводится дол-
гим ночным разговорам охотни-
ков у костра. Беседы ведутся не
только об охоте и рыбалке, но и
о серьезных проблемах в жиз-
ни тогдашнего современного
села. Исподволь проскальзыва-
ет мысль о безответственном,
едва ли не преступном отноше-
нии власти к народу. В то же
время писатель показывает
людей, которые не желают ос-
таваться бездумными исполни-

телями, «винтиками» в руках бю-
рократической машины.

По ходу повести прозаик раз-
мышляет об ответственности и
безответственности, о доверии
к человеку, о хрупкости окружа-
ющего мира, о чиновничьем
равнодушии и о нравственном
постоянстве людей подлинного
дела. Отчетливо проявилось тя-
готение Г.Троепольского к серь-
езному исследованию нрав-
ственных начал, к философско-
му осмыслению жизни. По боль-
шому счету он предстал здесь
перед читателем уже не просто
как художник, но и как мысли-
тель. Причем как в осмыслении
жизни советской деревни тех
лет, так и в принципиально но-
вой постановке проблемы вза-
имоотношений человека и при-
роды. «В камышах» во многом
предвосхитила повести Василия
Белова и «Царь-рыбу» Виктора
Астафьева. Но, с другой стороны,
как раз по этой самой причине
определившая свое время по-
весть нашего земляка в тот мо-
мент, в самом начале 60-х годов,
так и не была в должной мере
оценена критикой, а потому нуж-
но отдать должное Г.Троеполь-
скому хотя бы сейчас.

После появления повести «В
камышах» было уже вполне ес-
тественно ожидать от
Г.Троепольского произведения,
в качественном отношении еще
более зрелого и глубокого. Одна-
ко вышло так, что в тот момент
пришлось писателю засесть не
за повесть и не за роман, а за
острейшую публицистику.

А причиной всему – опять та
же речка Тихая Сосна (назван-
ная раньше в повести Тихой Оль-
хой) и те же самые камыши,
представшие перед взглядом
писателя осенью 1964 года –
вскоре после того, как мелиора-
торами были осуществлены ра-
боты по спрямлению русла. Его
встретила на этот раз изранен-
ная, умирающая река с сильно
заболоченными берегами. Река,
на которой на моторке уже не
поехать, зато легко можно пе-
рейти вброд в том месте, где ког-
да-то утонула лошадь. Понять
причины случившегося нетруд-
но: прорытые в полупесчаном
грунте искусственные каналы с
их голыми крутыми берегами
легко подмывались водой и об-
рушивались, что в конечном сче-
те быстро привело к обмелению
Тихой Сосны.  И не оказалось
уже здесь тех самых камышей,
которые плетьми лежали на вы-
сохшем старом русле и которые,
как вдруг выяснилось, не толь-
ко помогали укрываться речным
птицам, но еще и надежно ук-
репляли берега степных рек.

Увиденное тогда настолько
потрясло писателя, что он на два
года отставил всякую прочую ли-
тературную работу и включился в
борьбу за спасение степных ре-
чек, над которыми нависла ре-
альная угроза уничтожения. При
этом не стал ограничиваться
лишь выражением собственных
эмоций, а пошел дальше: он ре-
шил скрупулезно и досконально
разобраться во всем случившем-
ся, найти причину, выявить ви-

новных и назвать их имена. В
результате появился знаменитый
очерк Г.Троепольского «О реках,
почвах и прочем». Очерку непос-
редственно предшествовали два
года напряженного труда. Писа-
телю пришлось вникать в узко-
специальные вопросы геологии
и гидрологии, выезжать на мес-
та, познать механику бюрократи-
ческих манипуляций.

Стало ясно, что мелиоратив-
ные работы и на Тихой Сосне, и
на других малых реках произво-
дили, полностью игнорируя ре-
комендации ученых. На степные
реки механически переносили
мелиоративный опыт тех регио-
нов, где местность была дей-
ствительно сильно заболочена.
Ко всему прочему оказалось, что
мелиоративные работы у нас
осуществляются двумя ведом-
ствами, причем работа одного
оценивается исходя только из
кубометров вынутого грунта, а
другого – только из площади
«осушенных» земель.

Г.Троепольский выявил пе-
чальный комизм ситуации, при
которой за все «мелиоративные
упражнения на сухих местах» в
конечном счете, оказывается,
должны были нести ответствен-
ность не мелиораторы, получаю-
щие немалые деньги и колос-
сальные премии, а местное рай-
онное руководство и председате-
ли колхозов, на чьей территории
производились работы. С другой
стороны, полная безответствен-
ность мелиораторов за конечные
результаты своей деятельности
объясняла их заинтересован-

ность в форсировании темпов
проводимых работ, а не в их про-
думанности. Обо всем этом Г.Тро-
епольский поведал тогда в сво-
ем фельетоне «Липа на Тихой Со-
сне», после чего последовала не-
замедлительная реакция канце-
лярско-бюрократических сил, ко-
торую ощутимо испытал на себе
сам автор. Однако это его не ос-
тановило. Он серьезно подгото-
вился к выступлению на заседа-
нии Воронежского облисполко-
ма, надеясь раскрыть всем гла-
за на происходящее. Но слова
ему тогда не дали. Зато опыт, по-
лученный писателем в ходе всей
этой истории, позволил ему с
твердой уверенностью сказать:
бюрократы продолжают гнуть
свое не потому, что не способны
понять что-то, а потому, что не
желают понять.

В конце концов, и очерк
Г.Троепольского, и ожесточен-
ная дискуссия вокруг малых рек
были замечены наверху – и пос-
ледовал известный Пленум ЦК
КПСС 1966 года, указавший на
необходимость поставить дея-
тельность мелиораторов на
строго научную основу. Борьба
за сохранение малых рек завер-
шилась победой, и в этом наря-
ду с прочими была немалая зас-
луга Г.Троепольского.

Честно исполнив свой долг, в
самом конце 60-х годов писа-
тель вновь вернулся к художе-
ственному творчеству. Много
испытавший Г.Троепольский за-
думался не только о спасении
окружающей среды, но и о са-
мой природе человека. Писа-
тель вступил в зрелую пору та-
ланта – и пришло, наконец, вре-
мя его главной книги – повести
о милом, доверчивом Биме, ко-
торый так и не понял, отчего
мир оказался к нему столь су-
ров. А ответ вполне однозначен:
мир беспощаден к тому, кто не
такой, как все…

Владимир ГУРЕЕВ.
г.Воронеж.

ВЕСТИ
Продолжили

дело
Мордасовой
Народный хор имени

Марии Мордасовой (худо-
жественный руководи-
тель Людмила Чувикова)
Павловского районного
Дома культуры принял
участие в пятом Всерос-
сийском фестивале-кон-
курсе народных хоров и
ансамблей «Поёт село
родное» в Ставрополе.
Вместе с ними выступил
ансамбль народных инст-
рументов под руковод-
ством Евгения Ушакова.
Коллектив представил про-
грамму из пяти номеров,
включающую песни как на-
родные, так и воронежских
композиторов, и стал лау-
реатом фестиваля, получив
рекомендацию для участия
в финале конкурса, кото-
рый состоится в Курске в
2006 году.

«Удеревский
листопад»

Творческие делегации
из Россоши и Каменки
представляли воронеж-
цев на традиционном му-
зыкально-поэтическом
фестивале «Удеревский
листопад». Проводится он
в Алексеевке Белгородской
области и посвящается
знаменитому земляку – по-
эту и философу ХIХ века
Николаю Станкевичу. По-
священные ему стихи чи-
тал россошанец член Со-
юза писателей России Вик-
тор Беликов.
Сообщения подготовили:

Петр ЧАЛЫЙ,
Василий ЧЕРНОУСОВ.

Рисунок
Михаила
ТЕКУТЬЕВА.

75 лет... полет нормальный!
В минувшую пятницу, 28 октября, Воро-
нежский авиационный техникум имени
В.П. Чкалова отпраздновал 75-летие.
Поздравить с юбилеем пришли его
бывшие выпускники, преподаватели
и студенты.
Всё началось 26 октября 1930 года, когда Во-

ронежский индустриальный техникум был реорга-
низован в авиационный. За многолетнюю историю
техникума рассветы сменялись тяжёлыми време-
нами. Было всё: эвакуация в Куйбышев и трудно-
сти в поисках здания,  выпуск самолетов в соб-
ственных мастерских в военные годы и помощь
авиазаводу в сложные периоды его существова-
ния. Тем не менее техникум выстоял, и по словам
директора Л.М. Сологуба, его главным ангелом-
хранителем всегда был и является Воронежский
авиационный завод.

За 75 лет техникум подготовил 25 тысяч специ-
алистов. Студенты проходят практику в ВАСО, ОАО
«Рудгормаш», ОАО «Воронежстальмост», ОАО «Ме-
бель Черноземья», Левобережной управе города.
В разное время ВАТ заканчивали В.А.Саликов –
до недавнего времени генеральный директор
ВАСО, М.Н.Шушпанов – главный инженер ВАСО,
Л.Л.Артёмов – главный инженер завода «Электро-
прибор», Е.Д.Шабунин – генеральный директор
ОАО «Авиакомпания «Воронежавиа ФАС РФ»,

А.Г.Дроздов – начальник Левобережного РОВД и
многие другие.

В настоящее время в техникуме крепкая мате-
риальная база: 6 компьютерных кабинетов, отлич-
ные лаборатории, библиотека насчитывает 70 ты-
сяч книг. Общая численность преподавательского
состава - около 70 человек, более 30 преподава-
телей имеют высшую квалификацию, двое - кан-
дидаты наук.

В день празднования юбилея бывшим выпуск-
никам и гостям праздника показали небольшой
фильм об истории и жизни техникума. Взрослые, со-
стоявшиеся люди сидели в родных аудиториях и ве-
село вспоминали свою юность, проведенную в этих
стенах. На состоявшейся затем торжественной це-
ремонии присутствовали депутаты городской Думы
Сергей Жуков и Иван Лачугин,  первый заместитель
главы управы Левобережного района Олег Кузне-
цов, председатель совета ветеранов ВАСО Сергей
Сафонов и многие другие. Поздравляли и дарили
подарки, награждали преподавателей и сотрудни-
ков грамотами и обменивались шутками…Выступал
ансамбль «Весенние зори», студенты ВАТ и монтаж-
ного техникума. Несмотря на большое количество
гостей, юбилей встретили в доброжелательной и
почти  неформальной обстановке.

Мария МОСИНА,
студентка факультета журналистики ВГУ.
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СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
Администрация городского округа город Воронеж сообщает, что во исполнение постановлений

Воронежской городской Думы от 23.06.2005 г. № 76-II, от 07.07.2005 г. № 99-II  в помещении комите-
та по управлению имуществом департамента муниципальной собственности:  ул. Пушкинская, 5,

актовый зал,  07.12. 2005 года в 11.00 состоится аукцион с открытой формой подачи
предложения по цене, по продаже в собственность нежилых помещений.

Участниками торгов могут быть любые лица, за исключени-
ем государственных и муниципальных унитарных предприя-
тий и учреждений, а так же юридические лица, в уставном
капитале которых доля Российской Федерации, субъектов
Российской Федерации и муниципальных образований пре-
вышает 25 %, своевременно подавшие заявку и представив-
шие надлежащим образом оформленные документы.

Заявки принимаются по адресу:
г. Воронеж, ул. Пушкинская, 5, ком. 329 с 11.00 до 16.00 в

рабочие дни с  07.11. 2005 г.   по  02.12. 2005 г.
Желающим участвовать в торгах необходимо:
- заключить договор “О задатке” с администрацией городс-

кого округа город Воронеж;
-  оплатить задаток в размере, указанном в таблице, пере-

числив денежные средства на р/ счет финансово-казначейс-
кого управления администрации городского округа город Во-
ронеж, расчетный счет № 40204810200000000004 в ГРКЦ ГУ
Банка России по Воронежской области, БИК 042007001, ИНН
3666084175,   КПП 366601001,  ОКАТО 20401390000, код
92711402031030001410.

Победителю аукциона задаток засчитывается в счет оплаты
за приобретенное помещение, а остальным  участникам аук-
циона возвращается в течение 5 рабочих дней после подведе-
ния итогов аукциона;

- подать заявку на участие в аукционе;
 - предъявить платежный документ с отметкой банка об

оплате задатка;
 - предоставить опись поданных документов в 2 экземпля-

рах.
Физические лица предъявляют документ, удостоверяющий

личность.
Юридические лица дополнительно представляют следую-

щие документы:
 - нотариально заверенные копии учредительных документов;
- решение в письменной форме соответствующего органа

управления о приобретении имущества (если это необходимо
в соответствии с учредительными документами претендента и

законодательством государства, в котором       зарегистриро-
ван претендент);

 - сведения о доле Российской Федерации, субъекта Россий-
ской Федерации и муниципального образования в уставном
капитале юридического лица.

В случае подачи заявки представителем претендента после-
дним предъявляется надлежащим образом оформленная до-
веренность (содержащая полномочия по подаче заявки, учас-
тию в аукционе, подписанию протокола аукциона, заключению
договора купли-продажи и т.п.).

Заседание комиссии по признанию претендентов участника-
ми аукциона состоится   05.12.2005 г. по адресу: г. Воронеж,
ул. Пушкинская, 5, комн. 329 в 15:00.

Итоги аукциона подводятся в день проведения аукциона в
комитете по управлению имуществом.

Победителем аукциона признается участник, предложивший
в ходе торгов наиболее высокую цену за объект торгов. Побе-
дителю выдается протокол итогов аукциона.

В соответствии со ст. 447 Гражданского кодекса РФ торги,
в которых участвовал только один участник, признаются несо-
стоявшимися.

В течение 5 рабочих дней после подведения итогов с побе-
дителем аукциона заключается договор купли-продажи. Опла-
та по договору купли-продажи должна быть произведена в
течение 10 банковских дней после подписания договора в
размере цены, установленной на аукционе в результате тор-
гов, на вышеуказанный счет продавца.

При уклонении или отказе от заключения договора купли-
продажи в пятидневный срок после подведения итогов аукци-
она задаток победителю не возвращается, и он утрачивает
право на заключение договора купли-продажи.

Ознакомиться с правилами проведения торгов и полной
информацией по продаваемым объектам можно в комитете по
управлению имуществом департамента муниципальной соб-
ственности администрации городского округа город Воронеж
(ул. Пушкинская, 5, комн. 329).

Контактные телефоны: 55-19-64, 52-47-06, 52-23-45.

№   Адрес                    Площадь, кв.м Стартовая Шаг Сумма Сведения о помещении
цена, торгов, задатка, (здании)

Назем- Подваль- тыс. руб. тыс. руб. тыс. руб. и обременениях
ная ная

1                2 3 4 5 6 7                               8

1. ул. Плехановская, 9 - 544,1 13 500,0 650,0 2 700,0 Часть отдельно стоящего здания,
литера п/А, А.  Заключен договор
аренды  сроком  действия  по 31.03.2026г.

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

Руководителю регионального отделения
Российского Союза промышленников и
предпринимателей

ШАМАРДИНУ
Дмитрию Григорьевичу
сегодня – 60 лет!
Поздравляем с юбилеем, желаем здоровья,
добра, удачи!
                            Друзья и коллеги по работе.

Администрация городского округа город Воронеж
сообщает, что

лот № 2 (нежилое встроенное
помещение VI в лит. А1,

расположенное по адресу:
г. Воронеж, ул. Плехановская, 15),
информационное сообщение о продаже которого

10.11.05г. было опубликовано
в газете “Коммуна” № 155 от 08.10.2005г.,

снимается с торгов.
С полной информацией по данному вопросу можно

ознакомиться в комитете по управлению имуществом
департамента муниципальной собственности

администрации городского округа город Воронеж
(ул. Пушкинская, 5, комн. 329, 303).

Контактные телефоны: 55-19-64, 52-47-06.

С 4 по 6 ноября 2005 года в г. Липецке пройдет

УЧЕБНО-МЕТОДИЧЕСКИЙ СЕМИНАР
президента Федерации русского боевого искусства –

заслуженного тренера России, гранд-мастера
Ретюнских Александра Ивановича.

Справки по тел. (0742) 27-55-21.

ВНИМАНИЕ!

264 собственника 294 земельных долей
в праве общей долевой собственности СХП (СХА, колхоз) «Тихий Дон» Павловского р-на Воронежской области на земельные участки площадью 1754 га с качественной оценкой 111661,2 баллогектара

(в т.ч. 58 собственников на 62 доли общей площадью 321 га с оценкой 22859,4 баллогектара), расположенных в границах землепользования СХП (СХА, колхоз) «Тихий Дон» Павловского р-на Воронежской области,

извещают о своем намерении выделить земельный участок (массив)
в счет долей в праве общей долевой собственности на земельный участок из земель с/х назначения для с/х производства в границах землепользования СХП (СХА, колхоз) «Тихий Дон» Павловского кадастрового

района Воронежской области, согласно кадастровым планам № 36: 20:00 000:025 – 1433 га и № 36:20:00 00 000:0026 – 321 га, выполненным в 2004 году Павловским филиалом ФГУ
«Земельная кадастровая палата» по Воронежской области, и согласно проекту перераспределения земель, выполненному ОАО  ЦЧО «Гипрозем» в 2003 году, для передачи в аренду ООО «Востокагро».

Представитель собственников земельных долей по доверенности Степанова Любовь Николаевна, т. (262) 45-1-33.
Возражение от участников общей долевой собственности по местоположению выделяемого земельного участка принимаются по адресу: 396457, Воронежская обл., Павловский р-н, с.Бабка, ул.Лесная, 48.

Куриный «ГриНН» добрался до Воронежа?
ПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ

Наша газета не раз рассказывала о произволе, царящем
в городе в связи с выделением участков под застройку.
В частности, писали о земельном участке, расположенном
в Северном микрорайоне, за который бьется курская
корпорация «ГриНН».

Для справки: «ГриНН» – круп-
ное многопрофильное предпри-
ятие, специализирующееся на
строительном, торговом, ресто-
ранном и игорном бизнесе. Ее
владелец Николай Грешилов
настолько популярен в Курске,
что даже выдвигал свою канди-
датуру на пост мэра города, но
проиграл действующему главе
Сергею Мальцеву.

Но вот что интересно. У себя
на родине Грешилову почему-то
не удалось построить торговый
центр на незаконно выделенном
земельном участке. Поэтому
выбор пал на соседний Воронеж,
где, судя по всему, чиновники
оказались сговорчивее. Еще ле-
том прошлого года г-н Грешилов
посетил наш город и даже полу-
чил одобрение властей на буду-
щее строительство крупного тор-
гового центра в обмен на 20 еди-
ниц дорожной техники.

«ГриНН», что называется, по-
ложил глаз на участок в Север-
ном микрорайоне (бульвар По-
беды). Однако право на его арен-
ду принадлежит ООО «Инициати-
ва». Но это не смущает курян –
есть различные пути стать хозяи-
ном участка, например, выкупить
у нынешних хозяев. Тем более,

срок аренды заканчивается в
конце года, и можно побороться
за землю на торгах, которые по
закону должны быть открытыми.
Правда, это по закону. А можно
сделать все по-тихому, и к этому,
видимо, дело идет: не проведено
никаких публичных слушаний по
торгам; не было в СМИ предва-
рительной информации о выде-
ленных участках; не выясняли
отношение горожан, живущих в
соседних кварталах, к предстоя-
щему строительству.

- Седьмая статья Закона «О
конкуренции» требует соблюде-
ния равных прав между участни-
ками строительства. В данном
случае город торгов не прово-
дил, а это явное нарушение ан-
тимонопольного законодатель-
ства, и мы обязаны вмешаться, -
прокомментировал Владимир
Шамрай, руководитель Управле-
ния Федеральной антимоно-
польной службы по Воронежс-
кой области.

Участившиеся в последнее
время факты незаконного стро-
ительства послужили поводом
для пикетов жителей Северного
микрорайона, последний из ко-
торых прошел вчера у зданий
областной прокуратуры и мэрии.

- Жить становится невыноси-

мо! – жалуется Мария Василь-
евна Зонова, проживающая по
ул.Лизюкова. – Многоэтажки
возводят вплотную друг к другу.
Появляются казино и торговые
центры. Шумно. Но никто из го-
родских чиновников почему-то
не соизволил поинтересоваться
мнением жильцов соседних до-
мов, возле которых затеваются
грандиозные стройки.

Недовольные «северяне» по-
интересовались у Геннадия Ли-
хачева, руководителя аппарата

администрации городского окру-
га город Воронеж ситуацией с
объектом по бульвару Победы,
38, где строительство в самом
разгаре. На что чиновник только
развел руками, мол, ничего не
знаю, правоустанавливающих
документов не видел. Но как же
так? Администрация выдает не-
законное разрешение на строи-
тельство и при этом делает вид,
что ничего не происходит?!

Зато пикетчиков обнадежили
в облпрокуратуре. Пообщавшая-

Канули в Лету те времена, когда витрины детских магазинов были заполне-
ны малопривлекательными мишками, блеклыми пирамидками и тяжелен-
ными куклами. Чтобы порадовать свое чадо новой игрушкой, родителям
приходилось немало побегать. Сегодня все иначе – обилию товаров для
малышей, что называется, глаз радуется. Яркие, разнообразные, на все
возрасты игры и игрушки можно найти не только в магазинах, но и на
уличных лотках.

Но, как известно, не все золото, что
блестит. То же – и с игрушками: далеко не
каждую можно вкладывать в детскую ру-
чонку. Специалисты Федеральной службы
по надзору в сфере защиты прав потреби-
телей и благополучия человека по Воро-
нежской области считают, что от иного пуп-
са или симпатичного зайчика больше вре-
да, чем пользы. И основания к тому имеют
самые серьезные. Так, в ходе сентябрьс-
ких проверок они не только обнаружили
на прилавках игрушки без санитарно-эпи-
демиологических заключений, но и выяс-
нили, что некоторые продавцы не имеют

медицинского подтверждения на право
торговли. Какую болезнь могли подарить
малышу родители вместе с яркой игруш-
кой, у них приобретенной, только санвра-
чам известно. Скажем, не в ладах с зако-
ном были в обществах с ограниченной
ответственностью «Моби» и «Алекс и К»,
индивидуальные предприниматели А.М.
Знов и В.Н.Ветютнев. По результатам про-
верок, только в сентябре были сняты с
реализации 278 игр и игрушек.

Пошаливают с законом и другие пред-
приниматели. К примеру, не утруждают
себя заботой о покупателях иные продав-

цы аудио- и видеокассет. Обязанные пре-
доставлять достоверную и полную инфор-
мацию о товаре, они этого зачастую не
делают. Впрочем, пусть теперь на себя и
обижаются. Специалисты службы по над-
зору в сфере защиты прав потребителей
в сентябре изъяли из оборота нарушите-
лей более 20,5 тысячи штук аудио- и ви-
деокассет на сумму 1,5 млн. рублей. А вот
в 136 предприятиях оптовой и розничной
торговли, реализующих табачные изде-
лия, из-за отсутствия предупредительных
надписей приостановлена продажа «ку-
рительного товара» на 58 тысяч рублей.

Хорошо, что курят у нас не все. Но до
пряников, печенья, пирожных охочи как
взрослые, так и дети. И что же им предла-
гает торговля? Зачастую то, что опасно
для здоровья и для жизни. Только в сен-
тябре санитарные врачи изъяли из обо-
рота более тонны кондитерских изделий.
Не отвечали, как говорят специалисты,

«органолептическим и физико-химичес-
ким показателям» пряники «Комсомольс-
кие» и «Ярмарочные» производства инди-
видуального предпринимателя А.И.Наза-
рова, хлебобулочные изделия ОАО «Хле-
бозавод №2».

В сентябре специалисты службы по
надзору в сфере защиты прав потребите-
лей и благополучия человека по Воронеж-
ской области провели более тысячи про-
верок, выявили свыше трех тысяч нару-
шений санитарного законодательства и
законодательства по защите прав потре-
бителя. На нарушителей наложено 782
штрафа на сумму 1,23 млн. рублей. На
наиболее злостных из них составлено и
передано в суд десять протоколов о вре-
менном запрете деятельности.

Надежда СУВОРИНА.
Пресс-центр администрации Воро-

нежской области.

Бойтесь игрушек, болезнь приносящих

ся с ними Галина Горшкова, стар-
ший помощник прокурора, сооб-
щила, что дело по незаконной
стройке по бульвару Победы, 38,
рассматривается, и уже подготов-
лен иск  в арбитражный суд Воро-
нежской области, который дол-
жен вынести свой вердикт.  Та-
ким образом, остается надеять-
ся, что вакцина против «ГриННа»
есть у областной прокуратуры.

Сергей КРОЙЧИК.

Фото Елены ЛЕСНЫХ.
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Ответы на сканворд (1 ноября)

Контрольные экземпляры с публикациями
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 39-00-88. Ул.Комиссаржевской, 4-а;
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

В редакции
газеты

ПО РАСЦЕНКАМ «КОММУНЫ»

«ЛИПЕЦКАЯ ГАЗЕТА»
«КУРСКАЯ ПРАВДА»

«ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА»
«ТАМБОВСКАЯ ЖИЗНЬ»

«БЕЛГОРОДСКАЯ ПРАВДА»
«МОЛОТ»

г. Ростов
«ВОЛГОГРАДСКАЯ ПРАВДА»

«ВОЛЬНАЯ КУБАНЬ»
Краснодарский край «ФАКТ»

г. Брянск

39-00-8839-00-88
вы можете сделать заявку на
РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В ГАЗЕТАХ:

Участниками торгов могут быть любые лица, за исключением
государственных и муниципальных унитарных предприятий и
учреждений, а так же юридические лица, в уставном капитале
которых доля Российской Федерации, субъектов Российской
Федерации и муниципальных образований превышает 25 %,
своевременно подавшие заявку и представившие надлежащим
образом оформленные документы.

Заявки принимаются по адресу:
г. Воронеж, ул. Пушкинская, 5, ком. 329 с 11.00 до 16.00 в

рабочие дни с  07.11. 2005 г.   по  26.12. 2005 г.
Желающим участвовать в торгах необходимо:
-    заключить договор “О задатке” с администрацией город-

ского округа город Воронеж;
-  оплатить задаток в размере, указанном в таблице, перечис-

лив денежные средства на р/ счет финансово-казначейского
управления администрации городского округа город Воронеж,
расчетный счет № 40204810200000000004 в ГРКЦ ГУ Банка
России по Воронежской области, БИК 042007001, ИНН
3666084175,   КПП 366601001,  ОКАТО 20401390000, код
92711402031030001410.

Победителю аукциона задаток засчитывается в счет оплаты
за приобретенное помещение, а остальным  участникам аукци-
она возвращается в течение 5 рабочих дней после подведения
итогов аукциона;

- подать заявку на участие в аукционе;
 - предъявить платежный документ с отметкой банка об

оплате задатка;
 - предоставить опись поданных документов в 2 экземпля-

рах.
Физические лица предъявляют документ, удостоверяющий

личность.
Юридические лица дополнительно представляют следую-

щие документы:
 - нотариально заверенные копии учредительных документов;
- решение в письменной форме соответствующего органа

управления о приобретении имущества (если это необходимо в
соответствии с учредительными документами претендента и

законодательством государства, в котором       зарегистрирован
претендент);

 - сведения о доле Российской Федерации, субъекта Россий-
ской Федерации и муниципального образования в уставном
капитале юридического лица.

В случае подачи заявки представителем претендента после-
дним предъявляется надлежащим образом оформленная дове-
ренность (содержащая полномочия по подаче заявки, участию
в аукционе, подписанию протокола аукциона, заключению до-
говора купли-продажи и т.п.).

Заседание комиссии по признанию претендентов участника-
ми аукциона состоится   28.12.2005 г. по адресу: г. Воронеж,
ул. Пушкинская, 5, комн. 329 в 15:00.

Итоги аукциона подводятся в день проведения аукциона в
комитете по управлению имуществом.

Победителем аукциона признается участник, предложивший
в ходе торгов наиболее высокую цену за объект торгов. Побе-
дителю выдается протокол итогов аукциона.

В соответствии со ст. 447 Гражданского кодекса РФ торги,
в которых участвовал только один участник, признаются несо-
стоявшимися.

В течение 5 рабочих дней после подведения итогов с победи-
телем аукциона заключается договор купли-продажи. Оплата
по договору купли-продажи должна быть произведена в тече-
ние 10 банковских дней после подписания договора в размере
цены, установленной на аукционе в результате торгов, на
вышеуказанный счет продавца.

При уклонении или отказе от заключения договора купли-
продажи в пятидневный срок после подведения итогов аукци-
она задаток победителю не возвращается, и он утрачивает
право на заключение договора купли-продажи.

Ознакомиться с правилами проведения торгов и полной
информацией по продаваемым объектам можно в комитете по
управлению имуществом департамента муниципальной соб-
ственности администрации городского округа город Воронеж
(ул. Пушкинская, 5, комн. 329).

Контактные телефоны: 55-19-64, 52-47-06, 52-23-45.

№   Адрес                    Площадь, кв.м Стартовая Шаг Сумма Сведения о помещении (здании)
цена, торгов, задатка, и обременениях

Назем- Подваль- тыс. руб. тыс. руб. тыс. руб.
ная ная

1                2 3 4 5 6 7                               8

1. ул. Плехановская, 9 2631,7 461,6 87 000,0 4 000,0 17400,0 Часть отдельно стоящего здания,
литера п/А, А. Заключен договор
аренды  сроком  действия  по 31.07.2026г.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
Администрация городского округа город Воронеж сообщает,

что во исполнение постановлений Воронежской городской Думы от 23.06.2005 г. № 76-II,
от 07.07.2005 г. № 99-II 30.12. 2005 года в 11.00 состоится аукцион с открытой формой

подачи предложения по цене, по продаже в собственность нежилых помещений.


